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AG 2024
Rapport moral

Chères et chers bénévoles, chères et chers adhérents, je vous remercie de votre présence.
Nous avons retrouvé en  2023 un fonctionnement normal de l’association, nous éloignant des
difficultés inhérentes au Covid. Seul le port du masque par moments et dans certains établissements
nous rappelle que le risque est intégré à notre vie.

En établissements, le nombre de personnes accompagnées a augmenté  de 17% et le nombre de
visites de 22%.

9 nouveaux bénévoles ont commencé les accompagnements mi-septembre.

L’association a pu proposer des journées de formation continues sur le thème des personnes
confuses, de la découverte des émotions, de la spiritualité et fin de vie, et de nombreux bénévoles
ont expérimenté ensemble les nombreux obstacles à la relation, lors du cycle Conscience,
Bienveillance au quotidien proposé par Compas.

3 bénévoles se sont formés à l’accompagnement des endeuillés, permettant de renforcer les
possibilités de soutien offertes, accroissant la dynamique du groupe. Des liens plus étroits se sont
noués dans le groupe Deuil qui comprend des bénévoles de tout le territoire, de Chateaubriant à
Cholet, en passant par Blain et Nantes.

Nous avons répondu à de nombreuses sollicitations dans la cité pour témoigner de
l’accompagnement de fin de vie et du soutien aux endeuillés, devant des professionnels de santé,
des lycéens, des étudiants, des stagiaires assistants de vie aux familles, au forum des
associations, au forum des seniors, à la maison de retraite protestante,
et avons participé à des débats concernant les droits de fin de vie , aussi bien à la Maison St Clair
que devant des retraités de la CFDT.

Nous avons surtout apporté notre aide à l’élaboration du congrès de la SFAP à Nantes du 14 au
16 juin, et 33 Volontaires de JALMALV Nantes ont activement contribué à son bon déroulement.

A eux quatre, les bénévoles représentants des Usagers assurent des mandats en commission des
usagers, en comité d’éthique, dans 8 établissements , où leurs qualités d’écoute sont reconnues.

L’équipe de la revue trimestrielle « Le Lien » est toujours aussi pertinente dans ses choix, portant
notre voix sur des thèmes comme la rencontre, la laïcité, le deuil et la confiance.

La situation financière de l’association reste saine, l’ancien trésorier ayant réussi son passage de
relais, et le nouveau s’attache à bien renforcer ce qui nous lie au fond familial Après-Demain.

Les objectifs 2023 ont donc été tenus mais doivent être confortés.

Quel va être le projet pour 2024 ?

Pérenniser le fonctionnement de l’association par un mode de travail collégial en commissions.
L’activité de la structure  relève de 6 commissions : communication, coordination, deuil, finances,
formation, le Lien.
Actuellement chaque responsable de commission est administrateur, délégué à une commission.
Nous allons essayer que chaque administrateur délégué ait un adjoint. Le projet est que chaque
commission gère ce qui la concerne, que le collectif se réunisse en réunion des commissions 1 fois/
mois. Le CA entérinerait les décisions prises en commissions, il est un lieu d’échanges et se réunit
1 fois/3 mois.
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Nous allons réécrire le cahier des tâches, en identifiant les activités qui relèvent de chaque
commission, et en recensant les besoins de bénévoles de chacune. Certaines de nos
commissions fonctionnent déjà très bien et j’en remercie leurs responsables  et leurs membres qui
s’y attachent avec ardeur.

Je veux témoigner de ma reconnaissance auprès de notre coordinatrice qui se démultiplie. Il nous
faudra doubler la coordination qui s’étend aux établissements hospitaliers, aux EHPAD et
maintenant au domicile et qui est en charge des statistiques d’activité.

Et restructurer la commission communication, que j’appellerais « dans la cité », qui comporte des
actions de présentation de notre bénévolat auprès d’étudiants et de professionnels de santé, de
témoignages de nos accompagnements de fin de vie auprès du grand public, les actions de
représentation des usagers, les relations avec nos partenaires, les relations avec la presse, le site
internet. J’en profite pour remercier bien vivement Gérard Fribault qui est le moteur de la réussite
de notre nouveau site, qu’il sait rendre vivant, mais qui aura besoin de soutien.

Notre place d’accompagnant est confortée dans le plan décennal de soins palliatifs 2024-2034,
mais nous devrons savoir tenir notre juste place devant l’évolution des lois sur la fin de vie.
Chacun de nous pourrait se sentir bousculé dans ses valeurs et sa posture, et nous tenons à ce
que l’association soit là, solide et prête à tous nous soutenir. Et pouvoir accueillir les nombreux
candidats qui se pressent actuellement dans des conditions sereines.

Je remercie chaleureusement nos donateurs qui par leur fidélité et leur générosité nous
encouragent avec vigueur, notre secrétaire Véronique Busson qui concourt grandement au
fonctionnement harmonieux de notre association par son sens de l’écoute, sa réactivité et sa
capacité à relayer transversalement les informations, et bien sûr Marité Fribault , Vice-Présidente,
qui donne tellement d’elle-même pour Jalmalv.

Je souhaite remercier tous les administrateurs pour leur soutien et leur participation active à la vie
de l’association. Certains seront encore plus impliqués par un fonctionnement collégial de la
structure. Ils pourront animer pleinement leur commission avec le concours de tous ceux parmi
vous qui souhaiteraient apporter leur contribution.

Un immense merci à vous, chères et chers bénévoles, qui faites la force de notre engagement et
font vivre notre humanité auprès des plus vulnérables.

Yvonne Bellocq  Présidente JALMALV Nantes


